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DIVULGAÇÃO

Máxima 24 graus e mínima 8 graus
em Curitiba e RMC.

Na imagem Antonina.
Durante a quinta-feira, o

sistema de alta pressão at-
mosférica continuará manten-
do o tempo estável sobre o Pa-
raná. Alguma variação de ne-
bulosidade ainda poderá ocor-
rer sobre o litoral paranaen-
se. Nas demais regiões, a ten-
dência é de predomínio de sol.
As temperaturas ficarão mais
elevadas em todos os setores,
principalmente sobre as regiões
oeste, noroeste e norte, enquan-
to no centro-sul e parte do leste
o amanhecer será com tempe-
raturas mais amenas.

Prefeitura de Pinhais
adquire nova ambulância

para atendimento à população
PMP PEDRO RIBAS/SMCS

O veículo será destinado para o atendimento dos serviços de transporte
sanitário, atuando no deslocamento programado de pessoas para realizar

procedimentos de caráter não urgente e emergencial ou internamento

A SMS recebeu do Governo do Estado, até o momento,
7.825 doses de imunizante para aplicar neste público

PÁGINA 4 PÁGINA 9

Nesta quinta, começa vacinação
de educadores com 53 e 54 anos

completos em Curitiba

Paraná ultrapassa 20%
da população vacinada

com a primeira dose
AEN

Segundo o Plano Estadual de Vacinação, 4.812.142 pessoas
compõem os 28 grupos prioritários da imunização

PÁGINA 12

Os principais beneficiados serão crianças
e adolescentes entre 9 e 15 anos

PÁGINA 8

PMQB

Guarda Municipal de Quatro
Barras e Secretaria da Cultura

lançam projeto educacional
para crianças e adolescentes

Diretor-geral brasileiro de
Itaipu reafirma a possibilidade

de reduzir tarifa já em 2022
PÁGINA 14

Capacitação para
operação de drones é
concluída na Agrotec

PÁGINA 11

Cascavel
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A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) recebeu, na ses-
são plenária desta quarta-feira, o responsável pelo Departa-
mento de Política Sobre Drogas da capital, o ex-vereador
Thiago Ferro. A convite do presidente da Casa, Tico Kuzma
(Pros), ele pediu apoio na divulgação da programação do
Junho Branco, mês de prevenção às drogas instituído pela
lei municipal 15.439/2018, de autoria de Ezequias Barros
(PMB).

Saúde autoriza mais 212 leitos de Suporte
Ventilatório Pulmonar para 12 estados e DF

Mais 212 leitos de Suporte Ventilatório Pulmonar para
atendimento exclusivo aos pacientes confirmados ou com
suspeita de Covid-19 foram autorizados pelo Ministério da
Saúde nesta terça-feira (18/5). A medida reforça o atendi-
mento em Hospitais Especializados, Unidades Mistas, Hos-
pitais de Pequeno Porte, Prontos Socorros, Unidades de
Pronto Atendimento, Hospitais de Campanha e Hospitais
Gerais que atendem pelo SUS.

Vereadores pedem respostas sobre vacinação
"lenta" contra a covid-19 em Curitiba

Na sessão ordinária, vereadores se revezaram em plená-
rio para cobrar da Prefeitura de Curitiba, do Governo do
Paraná e do Governo Federal, explicações sobre o atraso na
vacinação contra a covid-19 na capital do estado. O deba-
te, que mobilizou 9 dos 38 parlamentares, ocorreu na se-
gunda parte da ordem do dia, durante a votação de indica-
ções ao Executivo com sugestões para a retomada da eco-
nomia em meio à pandemia. Dalton Borba (PDT) propôs e
conseguiu apoio do plenário para que o Poder Executivo
estude a viabilidade de novos protocolos sanitários para
pessoas vacinadas contra o vírus, para que o comércio pos-
sa atender aqueles que já foram imunizados com as duas
doses, mesmo com restrições de funcionamento mais rígi-
das para a população em geral - ele citou como exemplo os
supermercados, que não podem abrir aos domingos duran-
te o atual decreto em vigor, mas que, com protocolos dife-
renciados, poderiam atender exclusivamente esse público
nos dias em que deveriam estar fechados.

De Volta Para Casa: Saúde reajusta em
21% auxílio para os beneficiários do programa

Para ampliar e qualificar o cuidado e assistência a pesso-
as com transtornos mentais no SUS, o Ministério da Saúde
aumenta em 21% o valor mensal repassado ao Programa de
Volta Para Casa - que tem como objetivo reinserir na socie-
dade, pessoas com fragilidades socioeconômicas que pas-
saram por longos períodos de internação em instituições
psiquiátricas.

20 de Maio
Dia Mundial da Abelha; Dia Ascensão do Senhor; Dia de

São Bernardino de Sena.

Departamento de Política Sobre Drogas
apresenta agenda do Junho Branco

RODRIGO FONSECA/CMC

São José dos Pinhais

elebrado em 19 de
maio, o Dia Mundial

de Doação de Leite Humano
será festejado ao longo de
todo o mês em São José dos
Pinhais.
As mães que participam do
Programa Banco de Leite Hu-
mano do município receberão
da equipe um pingente feito
com algumas gotas do leite
fornecido, como forma de
agradecimento.

As entregas começaram a
ser realizadas na última terça-
feira (18) e têm emocionado
muitas mães. Para a doadora
Amanda Melo, o sentimento
é de gratidão. "A gente enten-
de a importância, porque mui-
tas vezes eles não conseguem
receber o leitinho da mãe de-
les. Como tenho para ajudar,
já que está sobrando para a
minha bebê, acabamos aju-
dando-os também. É muito
bom, a gente se sente muito
útil e não é preciso ter medo
porque é bem tranquilo", afir-
ma a doadora.

Para a médica e responsá-
vel técnica do Banco de Leite
Humano, Regiane de Olivei-
ra, a entrega dos pingentes é
um modo simbólico de agra-
decer essa atitude que é tão
importante. "Neste ano nós
não tínhamos como organizar
uma festa ou um evento,
como nós fazíamos todos os
anos, por isso resolvemos fa-
zer um mimo para essas mães.
A ideia é que elas tenham de
recordação e possam mostrar
aos seus filhos, que além de
amamentarem e darem o me-
lhor para eles, elas ajudaram
a salvar vidas de bebês pre-
maturos da nossa UTI", des-
taca a médica.

De acordo com o Ministé-
rio da Saúde, o leite é a pri-

Dia Mundial de Doação de Leite Humano
é celebrado com entrega de pingentes
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As mães receberão da equipe um pingente feito com algumas
gotas do leite fornecido, como forma de agradecimento

C

meira alimentação humana e
fonte importante de nutrien-
tes para as funções biológicas,
sendo considerado o melhor
alimento para os bebês, por ter
papel muito importante na
proteção imunológica contra
doenças infecciosas, na ade-
quação nutricional e no desen-
volvimento.

O leite recebido das doa-
ções passa por uma série de
exames e após ser pasteuriza-
do pela equipe do programa é
destinado aos bebês que que
estão internados na UTI neo-
natal do Hospital e Materni-
dade São José e que não po-
dem ser amamentados pela
própria mãe. Dessa forma,
outras mães participantes do
projeto extraem seu próprio
leite para alimentar a estes
bebês, em caso de compati-
bilidade.

COMO PARTICIPAR
Para colaborar, a doadora

deve entrar em contato com
o banco por meio de um dos
diversos canais de comunica-
ção disponíveis: 3283-5522
(ramal 280), WhatsApp
98802-8191 ou via e-mail
bancodeleite@sjp.pr.gov.br.
Em seguida, os responsáveis
realizam um cadastro, verifi-
cam alguns exames que usu-
almente são realizados duran-
te o pré-natal e passam as ori-
entações a doadora de como
realizar a coleta e o armaze-
namento correto do leite.

Para garantir segurança ao
longo do processo, o Banco
entrega semanalmente fras-
cos para a coleta do leite ma-
terno. Nas terças a distribui-
ção e coleta acontece no Cen-
tro e região e nas quintas, no
Afonso Pena e demais bairros.
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projeto de Lei nº 21/
2021 de autoria da

Prefeitura Municipal de Co-
lombo foi encaminhado à
Câmara para alterar a com-
posição do Conselho Muni-
cipal de Turismo. O objeti-
vo é melhorar a estrutura e
readaptar o funcionamento
do mesmo, além de se ade-
quar às normas do Ministé-
rio do Turismo.

Segundo o diretor do De-
partamento de Turismo,
Nelson Goulart o projeto
fundamenta e promove a es-
truturação das atividades
turísticas. "O Conselho é o
órgão regulamentador e fis-

Projeto para nova composição
do Conselho Municipal de Turismo

de Colombo é encaminhado à Câmara
D
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O projeto fundamenta e promove a estruturação das atividades turísticas

O calizador no sentido de as-
segurar a correta aplicação
do plano municipal de tu-
rismo". Ao reestruturar o
COMTUR, a gestão munici-
pal reafirma o compromis-
so de, também neste setor,
compartilhar as decisões de
forma democrática, o que
eleva o Município a um pa-
tamar de melhor avaliação
em relação aos projetos
como também na questão da
destinação de recursos para
o turismo.

Na próxima etapa, o Con-
selho se reunirá para reali-
zar as indicações e aprovar
os novos integrantes.

Cascavel antecipa a vacinação para 18 anos
ou mais em grupo de comorbidades

Imunização pode ser feita em qualquer uma das 42 unidades de Saúde de Cascavel

P
R
E
F
E
IT

U
R
A

 D
E
 C

A
SC

A
V

E
L

Todos devem apresentar documentos pessoais com foto, CPF,
comprovante de residência e laudo para comprovar a doença

O Município de Cascavel
antecipou a vacinação para
esta quinta-feira (20) de pes-
soas com comorbidades que
podem receber a primeira
dose da vacina contra a Co-
vid-19.

A ampliação é para paci-
entes que tem comorbida-
des, com 18 anos ou mais, e
podem fazer a aplicação en-
tre 8 e 12 horas em qualquer
uma das 42 unidades de
Saúde de Cascavel.

Todos devem apresentar
documentos pessoais com
foto, CPF, comprovante de
residência e laudo para com-
provar a doença.

A secretaria de Saúde
alerta que Cascavel segue à
risca o Plano Nacional de
Imunização que prevê docu-
mentação para comprovar a
condição de saúde.

No portal do Conselho

Regional de Medicina do
Paraná (CRM-PR) tem o link
disponibilizado para os
médicos. Essa orientação é
válida para os pacientes
com comorbidades atendi-
dos pela rede privada.

Já os pacientes atendidos
pelo SUS, a comorbidade
pode ser comprovada pela
unidade, mas é recomendá-

vel que seja levado o docu-
mento que comprova a situ-
ação.

Veja os 22 tipos de doen-
ças listadas no Plano de
Imunização Contra a Covid-
19.
COMORBIDADES
PESSOAS DE 18 ANOS
OU MAIS COM
DOENÇAS CRÔNICAS

HORÁRIO: 8h e 12H
DIA: a partir de 20 maio
(quinta-feira)
LOCAL: nas UBSs e USFs

VACINA CONTRA A
COVID GESTANTES E
PUÉRPERAS COM
COMORBIDADES
HORÁRIO: 8h e 12H
DIA: 20 maio
LOCAL: nas UBSs e USFs
(conforme a disponibilida-
de de doses da Pfizer)

VACINA CONTRA
A COVID
TRABALHADORES
EDUCAÇÃO REDE
MUNICIPAL, ESTADUAL
E PARTICULAR (ENSINO
FUNDAMENTAL), 45
ANOS OU MAIS
DIAS: até 21 de maio
LOCAL: Centro de Eventos
HORÁRIO: 8h e 17H (con-

forme a disponibilidade de
doses)

BPC
Para pessoas com defici-

ência permanente, da faixa
etária de 30 anos ou mais
cadastradas no Benefício de
Prestação Continuada (BPC)
está sendo agendada para
quinta-feira (20) nas unidades
de saúde. E partir de sexta (21)
sem necessidade de agenda-
mento, acima de 18 anos, con-
forme disponibilidade de va-
cinas. Entre 8 e 12 horas.

A PARTIR DE SEGUNDA-
FEIRA (24)

A segunda dose contra a
covid para idosos a partir de
segunda-feira (24) vai ocor-
rer no sistema Drive-thru no
Centro de Eventos. A central
de vacinas na Unioeste será
desinstalada.
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a manhã da última sex-
ta-feira (14), aconteceu

a entrega da nova ambulância do
município na sede da Secre-
taria de Saúde de Pinhais (Se-
msa). A aquisição foi feita por
meio de emenda parlamentar,
do então deputado estadual
Rubens Recalcatti, que desti-
nou o valor de R$ 170.000,00
e o município investiu como
contrapartida R$15.000,00.

Estiveram presentes na
ocasião, a prefeita Marli Pau-
lino, a vice-prefeita Rosa Ma-
ria, a secretária de Saúde,
Adriane da Silva Jorge Carva-
lho, e integrantes da Secreta-
ria de Saúde que conheceram
a estrutura do novo equipa-
mento. Segundo informações

Prefeitura de Pinhais adquire nova
ambulância para atendimento à população

Veículo será destinado para o atendimento dos serviços de transporte sanitário, atuando no deslocamento de pacientes para realização de procedimentos
P
M

P

O veículo será destinado para o atendimento dos serviços de transporte
sanitário, atuando no deslocamento programado de pessoas para realizar

procedimentos de caráter não urgente e emergencial ou internamento

N ponibilizamos para a Unida-
de de Pronto Atendimento,
tanto quanto para a Rede de
Atenção Primária", afirmou a
secretária.

Já a prefeita Marli Paulino
afirmou que a gestão segue
priorizando a área da saúde.
"O nosso trabalho à frente do
município tem a saúde como
uma das prioridades. Os in-
vestimentos são constan-
tes, mês passado autoriza-
mos a construção de uma
nova Unidade de Saúde,
agora, adquirimos um novo
veículo. Todas essas ações
são fundamentais, pois vão
gerar um atendimento e um
serviço melhor à nossa popu-
lação", disse.

da Semsa, o veículo será des-
tinado para o atendimento dos
serviços de transporte sanitá-
rio, atuando no deslocamen-
to programado de pessoas

para realizar procedimentos
de caráter não urgente e
emergencial ou internamento,
no próprio município de resi-
dência ou em outros nas regi-

ões de saúde de referência. O
atendimento eletivo não re-
quer assistência médica. Essa
modalidade de transporte é
voltada ao usuário que de-
manda serviços de saúde e
que não apresenta risco de
vida, sem a necessidade de
recursos assistenciais duran-
te o deslocamento.

A secretária de Saúde,
Adriane da Silva Jorge Carva-
lho, destacou que Pinhais in-
veste na renovação da frota,
contribuindo para a prestação
de um bom serviço à popula-
ção. "Esse é um investimento
importante que contribui para
atualizarmos a nossa frota de
veículos, o que nos permite
qualificar a estrutura que dis-

Prefeitura de Quatro Barras faz mobilização
contra o abuso de crianças e adolescentes

No dia nacional de combate, Prefeitura faz sensibilização junto à comunidade para enfrentamento do tema
Dia 18 de maio é o Dia

Nacional de Combate ao Abu-
so e Exploração Sexual de
Crianças e Adolescentes. Di-
ante da seriedade e gravidade
do tema, a Prefeitura de Qua-
tro Barras está realizando
ações articuladas de mobiliza-
ção e conscientização da po-
pulação, para enfrentamento
e combate destas formas gra-
ves de violência.

Equipes da Secretaria de
Desenvolvimento Social e Fa-
mília, do Centro de Referên-
cia de Assistência Social
(CRAS), do Centro de Refe-
rência Especializado de Assis-
tência Social (CREAS) e do
Conselho Tutelar estiveram
juntos em uma ação de mobi-
lização, com a entrega de fol-

ders e sensibilização da comu-
nidade, divulgando canais e
órgãos para denúncias.

A secretária de Desenvol-
vimento Social e Família, Ieda
Tolardo, disse que a articula-
ção e o trabalho em rede dos
diversos órgãos que atuam na
defesa dos direitos de crian-

auxílio da população na iden-
tificação e denúncia de casos.
A população tem um papel
essencial neste sentido e é
através da nossa atuação con-
junta que esse mal deve ser
continuamente combatido",
afirmou Ieda. O prefeito Lo-
reno Tolardo falou da impor-
tância de lembrar, repensar e
articular novas ações pauta-
das no dia 18 de maio. "Com-
bater este crime contra crian-
ças e adolescentes é dever de
todos nós, poder público, so-
ciedade, conselhos, organiza-
ções. Vamos somar todos os
esforços em prol desta luta",
afirmou Tolardo.

COMO DENUNCIAR
Qualquer suspeita de abu-

so ou exploração de menores
deve ser denunciada por meio
do canal Disque 100. A liga-
ção é gratuita, funciona todos
os dias da semana, por 24h,
inclusive sábados, domingos
e feriados. A denúncia pode
ser feita também na Polícia
Militar, pelo número 190. O
sigilo é garantido e as ligações
podem ser feitas por apare-
lhos fixos ou móveis.

Há ainda outros órgãos de
suporte e atendimento, como
o Conselho Tutelar de Quatro
Barras (telefone: 3671-8800,
ramal 7710 ou pelo plantão:
99269-4389); o CRAS do Hu-
maitá (3671-8800, ramal
7941); o CREAS (3671-8800,
ramal 7994); e a Guarda Mu-
nicipal (3672-3020).

ças e adolescentes é determi-
nante no combate ao abuso e
exploração de menores, mas
salientou que o engajamento
da sociedade também é fun-
damental.

"Hoje estamos frente a esta
grande mobilização para cons-
cientizar e também pedir o

Auxilie na garantia dos direitos de crianças e adolescentes, denuncie

P
M

Q
B



520 DE MAIO DE 2021ANO  XXIX • Nº  3758INSTITUCIONAL



6 20 DE MAIO DE 2021 ANO XXIX • Nº 3758 GERAL

Conselho Tutelar pede apoio da CMC
no combate ao abuso sexual infantil

Presidente dos Conselhos Tutelares esteve na Tribuna Livre. Além de pedir a ajuda na divulgação dos números de denúncias,
ele também alertou para a falta de vacina contra a covid-19 para os conselheiros, que estão na linha de frente

N
R
O

D
R
IG

O
 F

O
N

SE
C
A

/C
M

C

João Carlos Pires de Camargo Alves participou da Tribuna Livre a convite do vereador Alexandre Leprevost (SD)

a Tribuna Livre desta
quarta-feira (19), a

Câmara Municipal de Curiti-
ba (CMC) deu continuidade às
atividades alusivas ao Maio
Laranja e ao Dia Nacional de
Combate ao Abuso e Explo-
ração Sexual de Crianças e
Adolescentes, celebrado on-
tem, 18 de maio. Depois de
relembrar o caso da menina
Rachel Genofre, cujo acusado
foi condenado a 50 anos de
prisão neste mês, o espaço
democrático de debates do
Legislativo recebeu, hoje, o
presidente dos Conselhos Tu-
telares da cidade, João Carlos
Pires de Camargo Alves. Em
sua fala, que ocorreu durante
a sessão plenária, o convida-
do pediu apoio dos vereado-
res na mobilização para que a
população denuncie casos de
violência contra crianças e
adolescentes.

A convite de Alexandre
Leprevost (SD), primeiro vice-
presidente da CMC, o conse-
lheiro tutelar, que integra a
equipe do Conselho Tuletar da
Regional Cajuru, afirmou que
não é possível falar do dia de
combate contra o abuso e a
exploração sexual infantil
sem relembrar o caso que deu
origem à lei que instituiu a
data no país (lei federal
9.970/2000). "A lei existe há
21 anos e marca o assassina-
to da menina Araceli, que foi
raptada e estuprada aos 8
anos de idade. Isso aconteceu
há 48 anos e os envolvidos
ainda não foram punidos", dis-
se. Para João de Camargo Al-
ves, apesar do Brasil ser um
dos países que têm as melho-
res leis de proteção à criança
e ao adolescente, é uma das
nações que mais viola direi-
tos deste público. "Nós temos
[em Curitiba] uma rede de
proteção eficaz, temos um
colegiado, mas não consegui-
mos combater esse mal que
assola nossa sociedade
100%", disse, para depois so-

licitar que os vereadores e
vereadoras usem suas redes
sociais e o alcance que elas
têm para mobilizar a popula-
ção sobre a importância da
denúncia para o combate ao
abuso e à exploração sexual
de crianças e adolescentes.
Ela pode ser feita pela Central
156, da Prefeitura de Curiti-
ba, ou pelos canais Disque
100 e Disque Denúncia 181.

Segundo o conselheiro tu-
telar, existe diferença entre o
que é exploração sexual e o
que é abuso sexual. A explo-
ração, esclareceu, é "aquela
violência onde o sujeito finan-
cia, paga para que a criança
ou o adolescente satisfaça seu
desejo sexual". "É preciso dei-
xar claro que a criança ou o
adolescente não se prostitui.
Eles são explorados sexual-
mente. Quem tem que se ne-
gar [a praticar essa violência]
é o adulto, a pessoa de maior
idade", orientou. Já o abuso
sexual, continuou, é "quando
um sujeito pratica atos libidi-
nosos com a criança e infeliz-
mente esse ato ocorre, na
maioria das vezes, dentro do

próprio lar". "[Esse é um cri-
me devastador, é um mal que
não conseguimos observar
direito. Hoje temos um núme-
ro muito alto de crianças víti-
mas deste mal, mas esse nú-
mero alto é só a ponta de um
iceberg, porque nem tudo che-
ga até os órgãos de proteção",
completou.

TRABALHO DO CONSELHO
João de Camargo Alves

explicou que os 10 conselhos
tutelares de Curitiba, cada um
atuando em uma administra-
ção regional, fazem o moni-
toramento de casos de crian-
ças e adolescentes que são
vítimas dessas violências.
Mas, atualmente, o órgão en-
frenta dificuldades nesse tra-
balho devido ao tamanho da
população curitibana, à pan-
demia da covid-19 e à suspen-
são das aulas presenciais na
rede pública de ensino.

Hoje, a cidade possui ape-
nas 50 conselheiros tutelares,
divididos nos 10 colegiados,
número que é insuficiente
para atender e acompanhar as
denúncias que chegam ou que

podem vir a surgir. Conforme
o presidente dos Conselhos
Tutelares, a resolução 139/
2010 do Conanda (Conselho
Nacional dos Direitos da Cri-
ança e do Adolescente) esta-
belece que municípios preci-
sam ter um conselho tutelar
para cada 100 mil habitantes.
"Curitiba precisa de mais 10
conselhos tutelares, para ter
2 por regional", alertou.

Somado ao número insu-
ficiente de colegiados para
atender uma cidade com 1,9
milhão de pessoas, há a pan-
demia da covid-19 que afas-
tou cerca de 10 dos 50 con-
selheiros tutelares do atendi-
mento presencial por terem
comorbidade e os demais con-
tinuam atendendo as famíli-
as, visitando os lares, segun-
do João de Camargo Alves,
"24 horas por dia, em horário
comercial de segunda à sexta
e nos plantões". "Tivemos ca-
sos de até terceira infecção
entre os conselheiros", con-
tou, para depois informar ao
plenário que a categoria está
na linha de frente mas ainda
não foi vacinada.

"Enquanto eu estou falan-
do com vocês aqui, tem uma
conselheira ou um conselhei-
ro atendendo uma família,
com máscara, álcool gel, mas
está ali, se expondo", emen-
dou. "Os vereadores devem
olhar com bons olhos para o
Conselho Tutelar. Fomos elei-
tos como vocês, fomos esco-
lhidos como vocês para repre-
sentar a sociedade. Nós esta-
mos lá, dentro da periferia,
dentro da favela, dentro da
quebrada, visitando as famí-
lias, e precisamos de um olhar
para a nossa classe, que até
agora não foi vacinada. É im-
portante que nossa classe re-
ceba a vacina tendo em vista
que está, de forma ininterrup-
ta, visitando as famílias", pe-
diu o conselheiro tutelar.

Sobre a suspensão das au-
las presenciais, João de Ca-
margo Alves disse que isso
prejudicou a "parceria muito
eficaz com as escolas [públi-
cas]" que ajuda a identificar
os casos de abuso e explora-
ção sexual infantil. Apesar de
não opinar sobre se as esco-
las e CMEIs devem reabrir ou
não, ele alertou para a neces-
sidade de implantação de uma
política pública específica
para atender crianças e ado-
lescentes que estão em casa,
sofrendo algum tipo de vio-
lência.

"A ferramenta que tínha-
mos era a escola, que nos co-
municava. Até porque, aque-
la criança abaixo dos sete
anos que está sendo violen-
tada sexualmente [...] ela per-
cebe, dentro do seu eu, que
essa violência é um ato de
carinho do seu protetor. E a
gente só consegue descobrir
que a criança sofre violência
quando ela aflora um sinal
alerta, na escola, na socieda-
de, com os amigos, com os
vizinhos. E como isso acon-
tece, se estamos em um perí-
odo pandêmico?", questio-
nou.
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pós a execução das
obras de pavimenta-

ção, a Rua Wilson Nóbrega de
França, na Vila Juliana, rece-
beu nesta semana a sinaliza-
ção viária.

A obra faz parte do Progra-
ma de Pavimentação da Pre-
feitura de Piraquara, que no

Prefeitura de Piraquara
conclui a pavimentação da

Rua Wilson Nóbrega de França
DIVULGAÇÃO

As obras mudaram a realidade do bairro e valorizaram toda a região

A final de 2020 também con-
templou as ruas Apolônia Bru-
neti Gugelmin, Clemente Si-
mião, Francisca Úrsula Si-
mião, Tenente Celso Soares e
José Marcelino.

Foram executados os ser-
viços de terraplenagem, base
e sub-base, revestimento,

meio fio e sarjeta, paisagismo
e urbanismo, sinalização de
trânsito e drenagem. Ruas ad-
jacentes como a Alexandre
Gugelmim e a Maria Carolina
Wilk também tiveram obras
de drenagem e a recomposi-
ção dos passeios e do pavi-
mento já existente.

Basquete feminino de
São José dos Pinhais
conquista título na

3ª Edição do Torneio
Interpraças de Basquete 3x3

P
M

P

O município parabeniza as atletas e profissionais envolvidos

No último final de sema-
na, as meninas da equipe
São José dos Pinhais Bas-
quetebol disputaram a 3ª
Edição do Torneiro Interpra-
ças de Basquete 3×3, reali-
zado no município de Curi-
tiba.

Com duas equipes na
competição, o time forma-
do pela categoria sub-17,
não conseguiu a classifica-

Pinhais

Moradores do Alto Tarumã recebem
Mutirão de Educação Ambiental e Limpeza

Diversos tipos de resíduos e até pequenas quantidades de entulhos são recolhidos pela equipe de limpeza

PMSJP

ção para a segunda fase.
Já o trio formado pelas

atletas Ana Paula Batista,
Monia Passarelli e Milena
dos Santos, da categoria
adulta, conquistou o título
da competição, trazendo
mais um troféu para São José
dos Pinhais. Parabenizamos
as atletas e profissionais en-
volvidos pela importante
conquista.

A Prefeitura de Pi-
nhais, por meio da Secre-
taria Municipal de Meio
Ambiente (Semma), rea-
liza mais um Mutirão de
Educação Ambiental e
Limpeza. Nesta 57ª edi-
ção do programa, que
promove a coleta de di-
versos resíduos, aconte-
ce ao longo desta sema-
na em 35 ruas do bairro
Alto Tarumã.

Durante esses dias a
equipe da Semma pede
aos moradores que dei-
xem separados e em lo-
cal de fácil acesso diver-
sos tipos de materiais,
entre eles: resíduos orgâ-
nicos, recicláveis, ver-
des, eletrônicos, óleo de
cozinha usado, móveis
inservíveis e pequenas
quantidades de entulho
de construção.A edição do programa acontece ao longo desta semana em 35 ruas do bairro Alto Tarumã
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om o objetivo promo-
ver o desenvolvimen-

to socioeducacional de crian-
ças e adolescentes por meio
de atividades regulares de in-
clusão cultural e promoção da
cidadania, a Guarda Munici-
pal de Quatro Barras e a Se-
cretaria Municipal de Cultura
e Turismo de Quatro Barras,
em uma iniciativa conjunta,
lançam o PRODEMUS -Pro-
grama de Democratização
Musical.

As atividades serão reali-
zadas em horário de contra-
turno escolar (manhã e tarde),
quatro vezes na semana, com
aulas de música, orientações
e palestras temáticas sobre
direitos e deveres para o exer-
cício da cidadania, ética, hi-
giene, campos de trabalho e
estudo, entre outras temáti-
cas.

Os principais beneficiados
serão crianças e adolescentes

Guarda Municipal de Quatro Barras
e Secretaria da Cultura lançam projeto

educacional para crianças e adolescentes
C P

M
Q

B

Os principais beneficiados serão crianças e adolescentes entre 9 e 15 anos

balho.  O prefeito Loreno To-
lardo diz que o projeto será
um avanço no atendimento
de crianças e adolescentes,
atuando de forma consisten-
te na formação educacional e
cidadã.

"Este é um projeto que nos
orgulha muito, por atender
diretamente crianças e ado-
lescentes oferecendo uma
base educacional, cidadã, cul-
tural e também uma ponte
para o ensino técnico e para
o mercado de trabalho. É nes-
ta base que devemos atuar",
afirmou.

Serviço:  A sede do proje-
to será no Centro de Ensino e
Formação da Guarda Munici-
pal de Quatro Barras, locali-
zado na Cohab, na Rua das
Violetas, 137. Nos próximos
dias a Prefeitura irá divulgar
as datas de inscrições para o
cadastro das famílias interes-
sadas.

entre 9 e 15 anos, moradores
de Quatro Barras. O planeja-
mento pedagógico também

prevê o auxílio e encaminha-
mento dos estudantes do
PRODEMUS - GMQB/SMCT

para o ingresso em institui-
ções de ensino técnico, supe-
rior e para o mercado de tra-

A Secretaria Municipal
de Saúde, com base nos da-
dos da Secretaria de Estado
da Saúde, divulgou novo
boletim epidemiológico n°
087/2021 que informa mais
49 casos confirmados em
Colombo e 01 óbito em de-
corrência de complicações
causadas pelo coronavírus
em Colombo.

Os dados acumulados do
monitoramento da Covid-19
mostram que a cidade tota-
liza de março de 2020 até o
presente momento, 18.217
casos e 551 falecimentos
ocasionados pela doença. O
município contabiliza 1.034
casos ativos (potenciais
transmissores).

INTERNADOS
O informe mostra tam-

bém que 20 pacientes com
diagnóstico confirmado da
Covid-19 estão internados
no Pronto Atendimento do
Maracanã na terça-feira (18)
e 63 em outros municípios.
Importante ressaltar que os
casos suspeitos, ativos e posi-
tivos, além de realizarem o iso-

Boletim da Covid-19 e Vacinômetro do dia 18-05-2021

P
M

C

O município contabiliza 1.034 casos ativos

lamento domiciliar, recebem
acompanhamento das equipes
de saúde das unidades de re-
ferência.

PREVENÇÃO
A Secretaria Municipal de

Saúde destaca ainda, que o prin-
cipal método preventivo é o

distanciamento social, higieni-
zação e limpeza das mãos e o
uso de máscara o tempo todo.
- Lave bem as mãos com água

e sabão ou faça uso de ál-
cool em gel;

- Cubra com o cotovelo o
nariz e a boca ao espirrar e
tossir;

- Use máscara;
- Mantenha os ambientes

bem ventilados e higieni-
zados;

- Evite aglomerações.
PRINCIPAIS SINTOMAS:
- Tosse, febre, coriza, difi-

culdade para respirar, per-
da do olfato e paladar.

DÚVIDAS E
ORIENTAÇÕES COVID-
19 EM CASOS DE
SINTOMAS:
Secretaria Municipal de
Saúde - (41) 9 8744-9631
Secretária de Saúde do
Estado - 0800 644 4414

Colombo
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A SMS recebeu do Governo do Estado, até o momento, 7.825 doses de imunizante para aplicar neste público

Nesta quinta, começa vacinação de educadores
com 53 e 54 anos completos em Curitiba

partir desta quinta-
feira (20), a Secreta-

ria Municipal da Saúde de
Curitiba (SMS) amplia a imu-
nização contra covid-19 para
os professores e trabalhado-
res da Educação Básica com
53 e 54 anos completos.

Seguindo orientação da
Secretaria de Estado da Saú-
de, estão sendo chamados
neste momento apenas pro-
fessores e trabalhadores da
Educação Básica (creches,
CMEIs, pré-escolas, ensino
fundamental, ensino médio,
ensino profissionalizante e
Educação de Jovens e Adul-
tos).

A SMS recebeu do Gover-
no do Estado, até o momen-
to, 7.825 doses de imunizan-
te para aplicar neste público.
Após serem finalizadas estas
doses, a sequência de imuni-
zação deste grupo dependerá
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A da chegada de novos lotes de
vacinas.

COMO FUNCIONA
A imunização dos profis-

sionais de educação aconte-
ce das 8h às 17h em dez pon-
tos de vacinação, um por dis-
trito sanitário. O profissional
precisa se dirigir especifica-
mente ao ponto de vacinação
da região onde está a escola
em que ele atua, munido de
uma declaração fornecida pela
instituição de educação e um
documento que comprove a
vinculação ativa do profissi-
onal com a escola.

A declaração fornecida
pela instituição deve seguir
estritamente o modelo dis-
ponibilizado pela SMS e pre-
cisa ser assinada e carimbada
por um responsável, que re-
presenta a escola perante o
distrito sanitário da região.

Está no ar a nova edição do fanzine da
Biblioteca Pública do Paraná para crianças

A nova edição destaca a história "O Mundo e
Eu", de Lais dos Santos Silva. A atividade propos-
ta para essa semana é baseada em uma obra do
artista dinamarquês Olafur Ealisson. Para confe-
rir basta acessar o site da Biblioteca Pública do
Paraná.

Campanha reforça que idosos vacinados
têm que manter uso da máscara e distanciamento

Pessoa vacinada ainda pode contrair e disseminar o vírus. Campanha da Secretaria de Estado da Saúde para ser divulgada
em redes sociais contém ilustrações com situações cotidianas que devem ser seguidas pelos idosos e seus familiares

Mesmo que grande parte
da população idosa parana-
ense já tenha sido vacinada
contra a Covid-19, ainda não
é hora de relaxar com os cui-
dados que evitam a dissemi-
nação do novo coronavírus.
É o que reforça uma campa-
nha desenvolvida pela Se-
cretaria de Estado da Saúde
para ser divulgada nas redes
sociais. A peça contém ilus-
trações com situações coti-
dianas que devem ser segui-
das pelos idosos e seus fa-
miliares.

Essa atenção é necessária
porque, mesmo que a vaci-
na ofereça uma grande pro-
teção contra a Covid-19,
principalmente nos casos
mais graves da doença, a
pessoa vacinada ainda pode
contrair e disseminar o vírus.
Além disso, a resposta do
sistema imunológico só es-
tará completa um mês após
a aplicação das duas doses

Até esta quarta-feira (19), cerca de 93% das pessoas com 60 anos
ou mais receberam a primeira dose da vacina do Paraná

SE
SA

do imunizante, e enquanto a
maioria da população não es-
tiver vacinada a possibilida-

de de contaminação ainda
existe. "Neste momento em
que o Paraná está finalizando

a aplicação da segunda dose
da vacina contra a Covid-19
nos idosos, por meio do tra-

balho incansável das equi-
pes municipais, temos que
reforçar que todos os cuida-
dos sejam mantidos para
evitar a transmissão do ví-
rus para essas pessoas, que
são sempre as mais suscetí-
veis a casos graves e a óbi-
tos", afirma a diretora de
Atenção e Vigilância em Saú-
de, Maria Goretti David Lo-
pes.

Ela explica que ainda é
necessário que os familiares
mantenham o distanciamen-
to físico, o uso de máscara e
a higienização frequente das
mãos. "São medidas que de-
vem continuar sendo toma-
das até que possamos vaci-
nar em torno de 60% a 70%
da população paranaense.
Todo cuidado é pouco, ain-
da não encerramos a pande-
mia e precisamos, mesmo
com a vacinação, manter os
cuidados de prevenção",
completa.
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recuo do Ministério
da Infraestrutura em

implantar o modelo híbrido de
concessão de rodovias no Pa-
raná ocorreu graças ao movi-
mento encabeçado pela As-
sembleia Legislativa do Para-
ná exigindo menores tarifas e
execução de obras. Durante
sessão plenária desta quarta-
feira (19), os deputados afir-
maram que as 15 audiências
promovidas pela Frente Parla-
mentar sobre o Pedágio foram
decisivas para a mudança de
postura do governo. "A As-
sembleia levantou a bola para
que este momento aconteces-
se. O Poder Legislativo mobi-
lizou o Paraná. Merece o res-
peito e o crédito desta deci-
são", afirmou o presidente da
Assembleia Legislativa, depu-
tado Ademar Traiano (PSDB).

O primeiro secretário da
Assembleia, deputado Luiz
Claudio Romanelli (PSB), ava-
liou que o posicionamento fir-
me e unânime da Assembleia
Legislativa foi fundamental
para o recuo do governo. "O
Paraná não aceita o modelo
híbrido e isso ficou explícito
nas audiências públicas que
estamos realizando em todas
as regiões.

O posicionamento é único:
licitação pelo menor preço,
sem limite de desconto, sem
cobrança de taxa de outorga
e com a garantia da execução
de obras". Romanelli salien-
tou que a Assembleia Legis-
lativa e a Frente Parlamentar
reforçaram essa postura jun-
to ao Governo do Estado, Mi-
nistério da Infraestrutura,
Agência Nacional dos Trans-
portes Terrestres (ANTT) e
TCU Tribunal de Contas da
União (TCU). "Não podemos
errar novamente. Esse mode-
lo de pedágio vai impactar na
economia paranaense pelos
próximos 30 anos."

O coordenador da Frente
Parlamentar sobre o Pedágio,
deputado Arilson Chiorato
(PT), lembrou que o debate
promovido pela Assembleia
levantou outros pontos, além
da tarifa mais baixa. "O me-
nor preço é um dos itens soli-
citados pela Frente Parlamen-
tar. Lutamos por um modelo
de menor preço como em San-
ta Catarina, pelo depósito em

Mobilização da Assembleia Legislativa
fez governo recuar na licitação do pedágio

Deputados estaduais percorreram o Paraná em audiências públicas exigindo um novo modelo com tarifa justa

O

"O posicionamento é único: licitação pelo menor preço, sem limite de desconto, sem
cobrança de taxa de outorga e com a garantia da execução de obras", disse Romanelli

A
EN

caução para garantia de obras,
obras no início do contrato,
não ao modelo do degrau ta-
rifário e não as 15 novas pra-
ças de pedágio, além do pas-
sivo do atual contrato", dis-
se.

O líder do governo, depu-
tado Hussei Bakri (PSD), re-
forçou a importância da atu-
ação e posicionamento do
governo do Estado na deci-
são. "É um momento para se
comemorar, sim, e esta As-
sembleia tem um papel fun-
damental no debate. O fato
concreto é que este assunto
está concluído. Os deputados
podem informar a população
no interior do Estado. Este foi
um movimento fantástico dos
deputados estaduais", disse
Bakri. "Estamos certos de que
fizemos o possível para que o
novo leilão seja feito de for-
ma que a menor tarifa preva-
leça e para que a população
não seja mais explorada", com-
plementou o líder da Oposi-
ção, deputado Professor Le-
mos (PT).

Manifesto - Um manifesto
protocolado na ANTT que
pontua as conclusões das au-
diências públicas já realiza-
das. O documento assinado
pelos 54 deputados estaduais
demonstra que a sociedade
paranaense é amplamente

contrária à proposta da União
para a concessão de rodovias
no estado.

TCU
Em outro documento pro-

tocolado pela Frente Parla-
mentar, no Tribunal de Con-
tas da União (TCU) foi apon-
tada as irregularidades e ile-
galidades no processo condu-
zido pelo Ministério da Infra-
estrutura e pela Agência Na-
cional de Transportes Terres-
tres (ANTT).

Um acórdão publicado
pelo Tribunal de Contas da
União (TCU), em resposta ao
documento protocolado pela
Frente sobre o Pedágio, deter-
mina que a Assembleia Legis-
lativa do Paraná deverá deli-
berar sobre a cessão das ro-
dovias estaduais no processo
de licitação do novo modelo
de concessão rodoviária pro-
posto pelo Governo Federal.
A decisão determina ainda
que o processo de licitação
deverá levar em conta os im-
pactos nas futuras concessões
dos investimentos não reali-
zados nos contratos que es-
tão em vigor. A decisão é fru-
to de uma representação as-
sinada por 44 deputados es-
taduais paranaenses protoco-
lada no TCU. Ofício foi enca-
minhado, pela Frente Parla-

mentar, à ANTT sobre a deci-
são do TCU.

Manifestações - Durante a
sessão plenária desta quarta-
feira (19), vários deputados se
manifestaram sobre a decisão
e sobre o papel de liderança
da Assembleia no assunto.
"Quem tem mérito, é preciso
reconhecer. Esta Assembleia
Legislativa teve uma atuação
decisiva nesta luta para que o
critério de disputa do novo
modelo de pedágio fosse o
menor preço. Também para-
benizo ao setor produtivo.
Vemos que discutir esse as-
sunto dá resultados", afirmou
o deputado Homero Marche-
se (PROS). "Se houveram er-
ros no início, todos têm o di-
reito de errar. Agora o momen-
to é de união, o importante é
somar. Temos que parabeni-
zar o governador. Agora temos
um rumo da tarifa ao menor
preço", disse o deputado De-
legado Jacovós (PL).

O papel da Frente Parla-
mentar na condução das au-
diências também foi destaca-
do. "O dia de ontem foi im-
portante, pois buscamos o
menor preço, mas temos ou-
tras demandas que foram sur-
gindo ao longo das audiênci-
as públicas. É preciso reco-
nhecer que a Frente Parlamen-
tar produziu estes resultados.

No entanto, temos de seguir
o debate. Teremos uma con-
cessão por muitos anos. A
Assembleia tem o papel e re-
levância para continuar tratan-
do do tema", avaliou Evandro
Araújo. "Fiquei feliz com o
dia de ontem. Estamos che-
gando ao momento da nova
licitação. A luta que fizemos
nesta Casa deu resultado.
Conseguimos vencer uma ba-
talha que vai ter resultado
para quem transita pelas ro-
dovias do Paraná. Não tenho
dúvidas que os preços de pe-
dágio vão diminuir", comen-
tou o deputado Nelson Luer-
sen (PDT).

A atuação do governo Es-
tadual também foi abordada
pelos parlamentares. "É um
dia histórico para o Paraná. O
presidente determinou que o
ministro siga as orientações do
governador para um pedágio
com o menor preço, sem li-
mite de desconto e sem ou-
torga. É uma proposta clara e
transparente. É um dia de co-
memorar as vitórias do povo,
do governo e desta Casa", fri-
sou o deputado Gugu Bueno
(PL). "A Assembleia fez a boa
provocação. Temos de para-
benizar todas as lideranças
que se manifestaram", com-
pletou o deputado Anibelli
Neto (MDB).
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Diretor-geral brasileiro de Itaipu reafirma
a possibilidade de reduzir tarifa já em 2022

Em conversa com os empregados, na usina, o general João Francisco Ferreira elencou as prioridades de sua gestão e garantiu que projetos e obras na região, atuais e novos, terão continuidade

H
R
U

B
E
N

S 
F
R
A

U
LI

N
I/

IT
A

IP
U

 B
IN

A
C
IO

N
A

L

O evento também foi transmitido para todos os empregados da Itaipu, via rede interna

á 42 dias no cargo, o
diretor-geral brasi-

leiro da Itaipu, general João
Francisco Ferreira, partici-
pou de um bate-papo com os
empregados da usina, para
falar sobre os principais
pontos que vão nortear sua
gestão. No encontro, na ma-
nhã desta quarta-feira (19),
em Foz do Iguaçu (PR), Fer-
reira reforçou o compromis-
so com as obras e projetos
desenvolvidos atualmente e
também reafirmou a priori-
dade de estudos para redu-
zir a tarifa de eletricidade de
Itaipu já em 2022.

O atual diretor-geral bra-
sileiro assumiu o cargo no
momento em que estão sen-
do preparados os documen-
tos técnicos para embasar a
renegociação do Anexo C do
Tratado de Itaipu. Esse do-
cumento define as bases fi-
nanceiras da usina e de
prestação dos serviços de
eletricidade e, pelo próprio
Tratado, poderá ser alterado
em 2023, de acordo com o
que resultar das negocia-
ções entre o governo brasi-
leiro, via ministérios de Re-
lações Exteriores e de Mi-
nas e Energia, e o governo
paraguaio.

Ferreira elogiou a exce-
lência das informações téc-
nicas repassadas pela Itaipu
aos ministérios, que inclu-
em a elaboração de possí-
veis cenários para o pós-
2023. "Há um cenário mais
simples, em que nada mu-
daria, ou um mais comple-
xo, em que Itaipu se torna-
ria uma empresa comercial,
vendendo sua energia dire-
tamente ao mercado", expli-
cou o general. Mas, para ele,
o resultado da negociação
deverá ser um meio termo
entre esses dois polos. "Mas,
qualquer que seja o cenário,

deveremos nos preparar,
aperfeiçoando nossos pro-
cessos, nossa gestão e a ca-
pacitação de nosso time",
afirmou, referindo-se aos
empregados da usina.

Já em 2022, de acordo
com o diretor-geral brasilei-
ro, o avanço do pagamento
da dívida contraída para
construir a usina possibili-
tará a redução de dois com-
ponentes do Custo Unitário
dos Serviços de Eletricida-
de (Cuse) da Itaipu: encar-
gos financeiros e amortiza-
ção dos empréstimos rece-
bidos, que deverão estar pra-
ticamente quitados no ano
seguinte. Nesse sentido,
Ferreira destacou a adoção
do orçamento de base zero,
já em preparação neste ano
de 2021. A redução do im-
pacto desses dois compo-

nentes do custo da eletrici-
dade de Itaipu vai permitir
que a usina entre numa
nova fase, "o que vai come-
çar a beneficiar os consumi-
dores brasileiros e paraguai-
os a partir do próximo ano",
disse. Mas a perspectiva de
redução da tarifa não deve-
rá comprometer o financia-
mento de obras e de outros
projetos estratégicos para a
região de fronteira, desta-
cou, afirmando que a Itaipu
continuará tendo grande
peso na qualidade de vida
das comunidades na área de
influência da usina.

Em sua explanação e nos
debates que se seguiram, o
general Ferreira elencou as
principais diretrizes de sua
gestão, que têm como prio-
ridades, além do apoio à re-
negociação do Anexo C, a

atualização tecnológica da
usina, que está em curso;
garantir a sustentabilidade
das fundações Fibra, Itaigua-
py e Parque Tecnológico Itai-
pu (PTI); e a continuidade
dos projetos ambientais,
sociais e de infraestrutura,
em sintonia com os Objeti-
vos de Desenvolvimento
Sustentável (ODS) da Agen-
da 2030 da ONU.

Segundo ele, a atualiza-
ção tecnológica da hidrelé-
trica "é um projeto comple-
xo, mas absolutamente ne-
cessário para a usina, que é
onde está a alma do negócio
da Itaipu", afirmou. "Os ob-
jetivos estratégicos serão
mantidos e as diretrizes po-
dem sofrer alterações se a
situação exigir, mas sempre
de acordo com os princípi-
os da administração públi-

ca que constam no artigo 37
da Constituição de 1988 e
que podem ser resumidos na
sigla Limpe: legalidade, im-
pessoalidade, moralidade,
publicidade e eficiência",
resumiu. O encontro contou
com a participação de todos
os diretores brasileiros da
Itaipu: Celso Torino (técni-
co executivo), Mariana Fa-
voreto Thiele (jurídica), al-
mirante Paulo Roberto (ad-
ministrativo), almirante
Risden (financeiro executi-
vo) e general Carbonell (de
Coordenação). Também par-
ticiparam a diretora supe-
rintendente da Fundação Fi-
bra, Andrea Medeiros, e o
diretor superintendente do
PTI, general Garrido, além
de superintendentes, geren-
tes e empregados de diver-
sas áreas da empresa.
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Paraná ultrapassa 20% da população
vacinada com a primeira dose

De acordo com a Secretaria da Saúde, o Estado aplicou 2.176.065 primeiras doses até o fim
da manhã desta quarta-feira (19). O número equivale a 20,83% do total da população paranaense

m a cada cinco mora-
dores do Paraná já re-

cebeu ao menos uma dose da
vacina contra a Covid-19. De
acordo com o Ranking da Vaci-
nação, da Secretaria da Saúde, o
Estado aplicou 2.176.065 pri-
meiras doses até o fim da
manhã desta quarta-feira (19).
O número corresponde a
20,83% do total da população
paranaense, quantitativo esti-
mado com base no censo de-
mográfico de 2010 do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE).

A pequena Diamante do
Norte, cidade da Região No-
roeste, é proporcionalmente a
que mais tem imunizados -
42,65% da população com
mais de 18 anos foi protegida
parcialmente. Puxa a fila de
255 municípios paranaenses
(64% do Estado) que já rom-
peram a barreira dos 20% de
moradores que receberam a
primeira dose.

U

Dentro desse grupo, 12
municípios estão com o pro-
cesso ainda mais adiantado.
Além de Diamante do Norte,

A
EN

Segundo o Plano Estadual de Vacinação, 4.812.142 pessoas compõem os 28 grupos prioritários da imunização

São Jorge D'Oeste, Kaloré,
Pontal do Paraná, Rio Bom,
São Manoel do Paraná, Bom
Jesus do Sul, Floraí, Nova San-

ta Bárbara, Santo Antônio do
Caiuá, Iguatu e Lidianópolis
têm 30% ou mais dos habitan-
tes vacinados.

"Precisamos fazer com que
a vacina chegue no braço na
totalidade dos paranaenses.
Para isso, contamos com o
apoio dos municípios para
aplicar as vacinas tão logo
elas cheguem. É importante
continuar o trabalho de imu-
nização em todos os grupos
prioritários", afirmou o secre-
tário de Estado da Saúde, Beto
Preto. Segundo o Plano Esta-
dual de Vacinação, 4.812.142
pessoas compõem os 28 gru-
pos prioritários da imuniza-
ção. Além dos profissionais de
educação e da segurança, a
vacinação atualmente avança
nos conjuntos de pessoas com
comorbidades, gestantes e
puérperas - o maior de todo o
plano de vacinação - e pesso-
as com deficiência permanen-
te grave. Também segue a
aplicação da segunda dose em
grupos que já iniciaram seu
ciclo de imunização, como
nas pessoas acima de 60 anos.

Saúde incentiva a doação de leite materno durante a pandemia
A Secretaria de Estado da Saúde celebra nesta quarta-feira (19) o Dia Mundial de Doação de Leite Humano.

Será realizada na próxima sexta-feira (21) uma transmissão ao vivo sobre o tema
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Mesmo nessa época de pandemia e de isolamento social,
a Saúde observou que a solidariedade está prevalecendo no Paraná

A Secretaria de Estado da
Saúde celebra nesta quarta-
feira (19) o Dia Mundial de
Doação de Leite Humano.
Em alusão à Semana Estadu-
al de Doação de Leite Hu-
mano, será realizada na pró-
xima sexta-feira (21) uma
transmissão ao vivo com a
temática "Doação de Leite
Humano: a pandemia trou-
xe mudanças, a sua doação
traz esperança". O evento
destaca os desafios da ama-
mentação para mães e bebês
em meio à pandemia da Co-
vid-19.

Mesmo nessa época de
pandemia e de isolamento
social, a Saúde observou que
a solidariedade está prevale-
cendo no Paraná. "O leite
materno é o melhor e mais
completo alimento para os
bebês, tem inúmeros fatores
imunológicos que protegem
a criança contra infecções. A
doação representa amor e as
mães que participam desta
ação merecem nosso respei-
to e admiração, principal-

mente diante deste momento
tão crítico em que vivemos",
afirma o secretário estadual da
Saúde, Beto Preto.

O Paraná conta com 13
Bancos de Leite Humano e 18

Postos de Coleta. Em 2020,
estes pontos coletaram cerca
de 26 mil litros de leite, po-
rém essa quantidade ainda é
insuficiente para atender a
demanda de todas as Unida-

des de Tratamento Intensivo
Neonatal (UTIN) do Estado,
o que reforça a necessidade de
ampliar as doações.

Toda mulher lactante sau-
dável e sem contato domici-

liar com pessoa com síndro-
me gripal é uma doadora po-
tencial de leite humano. Para
uma doação segura, além de
seguir a Nota Técnica 5/2020
do Ministério da Saúde, que
apresenta as condutas para
a doação de leite materno, a
Sesa publicou no início da
pandemia a Nota Orientati-
va 9/2020-SESA/PR, que
apresenta orientações às
equipes e profissionais sobre
linha de cuidado materno
infantil durante a emergên-
cia em saúde pública pela
Covid-19.

"O aleitamento materno é
prioridade na saúde. Desen-
volvemos estratégias impor-
tantes para a promoção da
amamentação e, mesmo du-
rante a pandemia, a prática
continua sendo incentivada
e recomendada. Estamos to-
mando todos os cuidados
para evitar a transmissão do
coronavírus", enfatiza a di-
retora de Atenção e Vigilân-
cia em Saúde, Maria Goretti
David Lopes.
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REPRODUÇÃO GOOGLE

INGREDIENTES:
- 1 lata de atum em pedaços em óleo
- 2 latas de mexilhão com óleo de gi-

rassol (222g)
- 1 cebola grande picada (120g)
- 3 dentes de alho amassados (6g)
- 2 linguiças tipo Toscana frescas, cor-

tadas em rodelas (140g)
- 1 kg de tomate bem maduro, picado
-  Amarrado de ervas frescas (ceboli-

nha, salsa, tomilho, louro, manjeri-
cão etc.)

- 1/2 xícara (chá) de polpa de tomate
(125g)

- 1/2 pacote de espaguete (250g)
- 3 colheres (sopa) de azeitona verde

(45g)
- 2 ovos cozidos e picados grosseira-

mente (120g)
- Sal e molho de pimenta a gosto

MODO DE PREPARO:
1. Numa panela grande, aqueça em fogo

brando, os óleos do atum e dos mexi-
lhões.

2. Junte a cebola, o alho e refogue até
começarem a dourar.

3. Acrescente a linguiça e frite até co-
meçar a dourar levemente.

4. Junte o tomate e o amarrado de ervas.
5. Abaixe o fogo, tampe a panela e cozi-

nhe até os tomates desmancharem.
6. Cozinhe o macarrão conforme instru-

ções da embalagem.
7. Escorra e reserve.
8. Junte a polpa, o atum, o mexilhão e a

azeitona.
9. Tempere com sal e molho de pimen-

ta. Retire o amarrado de ervas.
10. Acrescente o macarrão reservado e

misture bem.
11. Acrescente os ovos e misture delica-

damente.
12. Sirva em seguida.

Ninguém resiste a uma boa
massa preparada com mui-
ta dedicação e carinho. Pen-
sando nisso, o Agora Paraná
decidiu compartilhar recei-
tas deliciosas de macarrona-
das para que você se inspire
e faça sucesso no almoço de
domingo! Confira!

Macarrão
com mexilhão

LEVY FERREIRA/SMCS
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Motociclista é quem mais
morre no trânsito de Curitiba

A principal vítima é o ocupante de motocicleta, correspondente a 38,1% de todas as mortes

uritiba registrou 181 mortes
no trânsito em 2020. O total

foi de 178 acidentes - houve três ocor-
rências com dois óbitos cada. A prin-
cipal vítima foi o ocupante de moto-
cicleta - 69 perderam a vida no trân-
sito, o correspondente a 38,1% de to-
das as mortes. Entre os óbitos apare-
cem ainda 65 pedestres, 29 ocupan-
tes de automóvel e 15 ciclistas. Uma
das vítimas fatais estava em caminhão
e outras duas em ônibus. Os dados
constam em relatório com a análise
do Programa Vida no Trânsito (PVT),
coordenado de forma conjunta pelas
secretarias municipais da Saúde e de
Defesa Social e Trânsito, e divulgado
na programação deste Maio Amarelo.

Apesar da redução de 41,6% nas
mortes registradas na capital na últi-
ma década, no ano passado houve
aumento de 7% na comparação com
o ano anterior, quando foram 169
mortes. "Mesmo com menos veículos
nas ruas em decorrência da pandemia
de covid-19, 2020 infelizmente regis-
trou aumento no total de acidentes
fatais e a imprudência pode ter sido
um fator decisivo para este resultado",
aponta a superintendente de Trânsi-
to, Rosangela Battistella. "Este é mais
um motivo pelo qual estamos redu-
zindo o limite de velocidade permiti-
do em diversas ruas da cidade", acres-
centa a superintendente.

PERFIL DAS VÍTIMAS
A observação da distribuição per-

centual dos óbitos por tipo de aciden-
te corrobora com o apontado sobre
tipo de vítima. Entre os acidentes mais
ocorridos em 2020 estão o atropela-
mento, representando 35,4%, e a co-
lisão (entre quaisquer tipos de veícu-
lo), 39,2% como tipo de acidente que
ocasionou óbitos.

Na análise dos óbitos por faixa etá-
ria e sexo é possível apontar o homem
jovem (20 a 29 anos) como a princi-
pal vítima fatal. Dos 45 óbitos ocorri-
dos nesta faixa etária em 2020, 42
foram de pessoas do sexo masculino.

"Em 2020, a taxa de mortalidade,
que indica o risco de morrer por um
agravo, está distribuída de forma se-
melhante entre algumas faixas etárias
do adulto e do idoso", explica Anna
Rosa Ruzyk, integrante da Comissão
de Coleta, Análise e Gestão da Infor-
mação do PVT. Destacam-se as faixas
etárias de 80 anos e mais com uma
taxa de 17,6 para 100 mil habitantes,
de 20 a 29 anos com 15,3/100 mil hab
e de 70 a 79 anos com 12,6/100 mil
hab. Em relação aos dias da semana
em que mais ocorreram os acidentes
fatais, levando em consideração o nú-
mero de óbitos, é possível observar o
sábado e a terça-feira. Quanto ao ho-
rário do dia, destaca-se a noite, prin-
cipalmente na faixa horária das 18h e
das 20h.

RUAS MAIS SEGURAS
O PVT é a denominação no Brasil

do Projeto Road Safety in Ten Coun-
tries ("RS-10"). O programa agora en-
tra em sua segunda década, com o
objetivo de reduzir em 50% as mor-
tes no trânsito, tendo como parâme-
tro os dados do último ano. Tem su-
porte da Organização Panamericana de
Saúde (Opas), com o apoio da OMS.

Compõem o Comitê de Análise de
Acidentes oficiais do Batalhão de Po-
lícia de Trânsito (BPTran), da Polícia
Rodoviária Federal (PRF) e do Bata-
lhão de Polícia Rodoviário (BPRv);
engenheiros de trânsito, agentes de
educação e fiscalização da Setran,
médico do Siate, perito do Instituto
de Criminalística, representante da

Urbs, representante da Secretaria de
Estado da Saúde (PVT Estadual) e téc-
nicos da Secretaria Municipal da Saú-
de. A partir deste ano contará com
apoio da Delegacia de Delitos de Trân-
sito (Dedetran).

VISÃO ZERO E
MOBILIDADE SEGURA

"A promoção da mobilidade segu-
ra e sustentável é prioridade para a
Prefeitura de Curitiba", afirma o pre-
sidente do Instituto de Pesquisa e Pla-
nejamento Urbano de Curitiba
(Ippuc), Luiz Fernando Jamur. Dentro
deste contexto, o município tem em
curso uma série de projetos e ações
para reduzir ao máximo o número de
acidentes, com foco no conceito Vi-
são Zero pactuado junto ao Banco In-
teramericano de Desenvolvimento
(BID) e ao New Development Bank
(NDB), organismos parceiros da Pre-
feitura no financiamento dos projetos
de transporte, e pela melhoria da qua-
lidade dos deslocamentos nos mais
diversos modais por toda a cidade.

"Fazem parte deste processo os pro-
jetos de evolução do transporte pú-
blico, com o Inter 2 e BRTs Norte-Sul,
Leste-Oeste e a promoção da intermo-
dalidade como um dos vetores de de-
senvolvimento, com novas centralida-
des, calçadas acessíveis - inclusive
com vistas à mobilidade de gênero e
a ampliação da malha cicloviária",
explica o presidente do Ippuc.

De acordo com Jamur, é um con-
junto de intervenções que envolve
todos os órgãos da municipalidade
desde o planejamento urbano, pelo
Ippuc, obras de pavimentação pela
Smop, sinalização e segurança viária,
pela Setran, entre outras medidas para
a preservação da vida no espaço ur-
bano.
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ÁRIES - Querer as coisas
mesmo antes de poder ou
merecer irá proporcionar
a você uma série de bar-
reiras para fazer boas es-
colhas.

TOURO - Com muito ape-
go material ainda terá al-
gumas coisas para apri-
morar neste seu atual
momento. Do planeta Plu-
tão virão determinadas
forças que farão este sig-
no ficar mais fraco.

GÊMEOS - Com uma ex-
celência no ato de se co-
municar não terá muitos
problemas no seu dia.
Mas nem tudo será resol-
vido através da comuni-
cação, as atitudes irão re-
fletir bem mais neste mo-
mento.

CÂNCER - Garanta que
aquilo que ocorre nas
suas questões pessoas
não sejam problemas ad-
vindos do seu trabalho.
Uma vez que pode ter
muitos problemas por
não agir com cautela.

LEÃO - Ficará claro para
todos que o seu estado
criativo está muito bom e
poderá ajudar a todos
neste momento.

VIRGEM - As coisas se
manterão em uma situa-
ção boa, caso você tente
ser o mais prático possí-
vel neste momento, rece-
berá de Mercúrio alguns
tipos de ajuda.

LIBRA - Ficará muito li-
gada as coisas espirituais
neste momento, o seu
corpo sentirá uma ener-
gia grande, porém preci-
sa fazer coisas diferentes.

ESCORPIÃO - Demons-
trará um apego sincero
para com uma pessoa do
signo de Touro, assim
tudo poderá lhe ajudar.

SAGITÁRIO - Fazer a coi-
sa certa na hora certa irá
acrescentará muito para
você neste momento, mas
terá alguns inconvenien-
tes.

CAPRICÓRNIO - Se ficar
como uma pessoa que age
além da realidade terá
muitos problemas com
aquilo que está planejado
agora.

AQUÁRIO - Durante este
momento você irá ter al-
guns problemas muito
sérios por causa da sua
falta de interação com o
seu aspecto mais criativo.

PEIXES - Irá demonstrar
que é uma pessoa que
apresenta um amor per-
feito de forma muito cari-
dosa, mas tudo tende a
ficar complicado.

Horóscopo do Dia

GERAL

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS: Súmulas-IAP, Editais
e outros. Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br

Deputados aprovam projeto que incentiva
servidores públicos estaduais a doar sangue

Proposta cria a Semana Estadual da Conscientização e Incentivo à Doação de Sangue,
que promoverá atividades sobre a importância do tema nos órgãos estaduais
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Quer ser um doador de sangue? Todas as informações
estão disponíveis online no site do Hemepar

Assembleia Legislativa
do Paraná aprovou mais

uma medida de incentivo à do-
ação de sangue em todo o esta-
do. O projeto de lei 897/2019,
do deputado Emerson Bacil
(PSL), que institui a Semana
Estadual da Conscientização e
Incentivo à Doação de Sangue
por parte dos servidores públi-
cos do Estado do Paraná, a ser
realizada anualmente na tercei-
ra semana de dezembro, avan-
çou em primeiro turno de vota-
ção após receber 48 votos favo-
ráveis.

De acordo com o texto, a ação
irá promover atividades sobre a
importância da doação de san-
gue como audiências públicas,
palestras seminários, além da
distribuição de materiais infor-
mativos sobre o tema, com a fi-
xação de cartazes nas repartições
públicas estaduais. O projeto
também prevê que o Executivo
poderá indicar os aspectos ne-
cessários à aplicação da campa-
nha por meio de programas de
incentivos.

"O objetivo do projeto é ga-
rantir incentivos aos servidores
públicos estaduais de forma di-
recionada, para que eles se sin-
tam tocados a doar sangue, pra-
ticando este nobre ato de amor
ao próximo", destaca Bacil, na

proposição do deputado Evan-
dro Araújo (PSC) que prioriza o
atendimento de doadores de san-
gue raro e fenotipados convoca-
dos pelos bancos de sangue do
estado. Durante os debates do
projeto, transformado na Lei
estadual nº 19.832/2019, o au-
tor explicou que o objetivo da
medida é atender transfusões
urgentes ou reposição de esto-
que para cirurgias de risco.

Antes, um outro projeto do
deputado Paulo Litro (PSDB),
garantiu aos doadores de sangue
a isenção do pagamento de ta-
xas de inscrição nos concursos
públicos e processos seletivos
realizados pelo Estado do Para-
ná. A proposição (que depois de
sancionada virou a Lei estadual
nº 19.293/2017) surgiu justa-
mente com a finalidade de in-
centivar as doações de sangue.
Por outro lado, há quase duas
décadas a Lei estadual nº
13.964/2002 concede desconto
de 50% em eventos culturais
artísticos para doadores de san-
gue. O objetivo também é o de
conscientizar sobre a importân-
cia desse gesto, estimulando as
doações. A medida, discutida e
aprovada na Alep, é decorrente
de um projeto apresentado pelo
deputado Luiz Carlos Martins
(PP).

justificativa da proposta. O au-
tor ainda ressalta que na tercei-
ra semana de dezembro, geral-
mente, se dá o recesso do funci-
onalismo público e, com isso,
tal período é o mais propício
uma vez que não prejudica as
atividades dos servidores pelo
farto de não precisar se ausen-
tar-se para fazer a doação.

AGORA É LEI
Inúmeras outras propostas

de incentivo à doação de san-
gue já estiveram na pauta de dis-
cussões no Plenário da Assem-
bleia e viraram leis. No ano pas-

sado, a Casa aprovou o projeto
que institui o Julho Vermelho,
mês dedicado para ações de
conscientização e incentivo à
doação de sangue. O texto, de
autoria do deputado Anibelli
Neto (MDB), se transformou na
Lei Estadual 20.292/2020, que
promove ações de conscientiza-
ção através de reuniões, pales-
tras, cursos, oficinas, seminári-
os, distribuição de material in-
formativo, entre outras, sempre
priorizando a conscientização da
população sobre a importância
da doação de sangue. Em 2019
foi aprovada no Legislativo uma

Capacitação para operação de drones é concluída na Agrotec
Agricultores foram treinados para a utilização do equipamento nas propriedades

Terminou nesta quarta-feira
(19) o curso de Operação de Dro-
nes na Agrotec (Escola Tecnoló-
gica Agropecuária). O objetivo
foi ensinar os alunos a operar e
obter imagens aéreas com dro-
nes (aeronaves de asas rotativas
remotamente pilotadas), com
planejamento de voo em acordo
com a legislação vigente e com
as boas práticas de segurança.
A parceria entre a Fundetec
(Fundação para o Desenvolvi-
mento Científico e Tecnológico),
o Sindicato Rural de Cascavel e
o Senar (Serviço Nacional de
Aprendizagem Rural) é funda-
mental para o homem do cam-
po e traz diversos benefícios.

 "Os cursos do Senar são
muito importantes, porque exis-
te uma defasagem no treinamen-
to do pessoal do meio rural. A
gente considera como a menina
dos olhos do Sindicato, pois tem
dado resultados magníficos.
Sempre estamos procurando al-
guma coisa para melhorar e o
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A educação e a tecnologia andam juntas e levar essas
duas possibilidades para a agricultura é adquirir qualidade

de vida não só aos produtores rurais, mas para toda a sociedade

Senar é uma alavanca para es-
sas atividades. O bem estar da
família e do produtor é o mais
importante para nós", destacou
o diretor do Sindicato Rural e
coordenador do Senar, Paulo
Vallini. A educação e a tecnolo-
gia andam juntas e levar essas

quina e ela executar a campo tan-
to uma curva de nível ou uma
taxa de pulverização variável. É
tentar ajudar o produtor a eco-
nomizar dinheiro, recursos e
aperfeiçoar o dia a dia. Diminuir
também o uso de agroquímicos
na lavoura e fazer com que ele
se mantenha na atividade usan-
do a tecnologia para economi-
zar", explicou o instrutor, Arnal-
do Antunes dos Santos Neto.

Para a engenheira agrícola e
uma das alunas do curso, Deni-
ze Maria Grzegozewski, o trei-
namento será mais uma especi-
alização na área, já que ela pos-
sui doutorado em sensoriamen-
to remoto. "Está sendo bem mais
difundida agora a utilização de
drones e daí quando surgiu essa
oportunidade eu fiquei curiosa.
Para a minha profissão vai ser
fundamental, estou gostando
muito, já aprendi muita coisa e
o legal do curso é que a gente vê
na teoria e depois vai para a prá-
tica".

duas possibilidades para a agri-
cultura é adquirir qualidade de
vida não só aos produtores ru-
rais, mas para toda a sociedade.
"É um curso introdutório na
parte de agricultura de precisão,
onde com a análise do drone,
você pode passar para uma má-

Cascavel
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Curitiba

Parques ficam fechados ou restritos no fim de semana
arques e outras unida-
des de conservação

cercados passam a fechar aos
sábados e domingos, a partir
deste fim de semana. A medi-
da segue as determinações do
Decreto 890/2021, que man-
teve a bandeira laranja, mas
impôs uma série de medidas
restritivas para conter a dis-
seminação do novo coronaví-
rus.

Nas unidades em que não
é possível fechar portões, os
estacionamentos continuam
restritos. É o caso dos parques
Barigui, Tingui e Náutico, por
exemplo. O acesso a esses lo-
cais e o estacionamento irre-
gular serão monitorados e fis-
calizados por agentes de trân-
sito e guardas municipais.
Veja a lista completa abaixo.

"Nestes locais ficam per-
mitidas apenas as práticas de
atividades físicas individuais,
com uso obrigatório de más-
cara entre os frequentadores",
reforçou a secretária munici-
pal do Meio Ambiente, Ma-
rilza Oliveira Dias.

Durante a semana, o uso
de todos os locais é permiti-

do para atividades individu-
ais. Permanecem totalmente
restritos, ainda, o Bosque Rei-
nhard Maack e o Zoológico de
Curitiba.

UNIDADES DE
CONSERVAÇÃO COM
ESTACIONAMENTOS
RESTRITOS

P

- Parque Barigui
- Parque Tingui
- Parque Tanguá
- Parque Náutico
- Parque Peladeiros
- Parque Atuba

UNIDADES DE
CONSERVAÇÃO
TOTALMENTE RESTRITAS
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Na imagem, Parque São Lourenço

- Jardim Botânico de Curiti-
ba

- Passeio Público de Curiti-
ba

- Parque General Iberê de
Mattos (Parque Bacacheri)

- Parque São Lourenço
- Parque Lago Azul
- Parque dos Tropeiros
- Parque do Passaúna

- Bosque Capão da Imbuia
(Trilha "Caminho das
Araucárias" do Museu Ca-
pão da Imbuia)

- Bosque Alemão
- Bosque do Papa
- Bosque Vilinha do Atuba
- Bosque Fazendinha
- Bosque Zaninelli (Unili-

vre)
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O destaque da coluna
desta quinta-feira (20)

é a belíssima
Alessandra Miranda,
Miss Cascavel 2021.
Alessandra tem 25
anos, é formada em
administração e já

deu aulas de inglês.
Neste ano, ela teve a
honra de representar
a cidade onde nasceu
e cresceu. O concurso
aconteceu no Teatro
de Cascavel e contou
com a participação de

11 candidatas.
Sobre seus hobbies a

miss Cascavel
declarou "busco me

alimentar bem e fazer
exercícios físicos.
Gosto de mostrar
meu estilo de vida

para meus
seguidores. Nas redes

sociais falo sobre
alimentação,

exercícios, moda,
beleza, produtos,

passarela e como é a
preparação para o

concurso estadual".
Parabéns, Alessandra!
Que você tenha muito
sucesso em sua vida

pessoal e
profissional!

Alessandra
Miranda

Silvialucia Zene

Felicidades à
Silvia Lucia Zene,
minha amiga de
Pinhais, esposa do
ex-vereador
Hamilton.
Desejo a você
muita paz, alegria
e prosperidade.

Maysa Cristina do Prado

Nessa sexta-feira
(21) minha
ex-esposa
Maysa Cristina
do Prado, mãe de
minhas amadas
filhas Thaysa e
Luiza, comemora
mais um ano de
vida. Desejo muita
saúde, amor e
felicidade junto a
seus netinhos, pois
você merece!

Karen Gaspar

Michelle Rodrigues

A atriz Michelle Rodrigues celebra idade nova
nessa sexta-feira (21). Desejo a você muita
felicidade e que você brilhe cada vez mais!

Karen Gaspar, que nesta quinta-feira (19) você tenha
motivos para sorrir bastante, pois sorrisos aquecem
corações como mais nada neste mundo consegue.

Desejo que você seja muito feliz sempre!

Luiz Carlos Rocha

Cumprimentos do jornal ao meu especial
amigo, o advogado Luiz Carlos Rocha que
aniversaria nesta quinta-feira (20). Desejo

a você muita saúde e conquistas. Parabéns!


